

Évaluation de l'utilisation des transferts monétaires et des bons Initiative financée par le Gouvernement espagnol

Améliorer les capacités et l'expérience du PAM en matière de conception, d'exécution, de suivi et d'évaluation de programmes **faisant appel aux transferts monétaires et aux distributions de bons**

Vue d'ensemble

Afin que son passage de l'"**aide alimentaire**" à l'"**assistance alimentaire**" soit facilité, le PAM a étudié les possibilités offertes par des outils novateurs, qui lui permettraient d'assurer la sécurité alimentaire et nutritionnelle de manière plus efficace et plus efficiente, et ainsi de faire reculer la faim.

Le partenariat avec l'Espagne a contribué pour beaucoup à faciliter cette transition. En 2009, le Gouvernement espagnol a généreusement offert 10 millions d'euros au PAM, dans le cadre d'une initiative visant à améliorer les capacités et l'expérience de celui-ci en matière de conception, d'exécution, de suivi et d'évaluation de **programmes faisant appel aux transferts monétaires et aux distributions de bons** aux fins de l'assistance alimentaire.

Cette contribution a servi à concevoir et mettre en oeuvre quatre petits projets pilotes, dans le but précis d'analyser et de déterminer l'**efficacité comparative**, sur le plan de la sécurité alimentaire des ménages, des trois modalités utilisées: vivres, espèces et bons. Plusieurs initiatives pilotes ont également examiné l'impact de ces différentes modalités sur les femmes, la nutrition, le développement du jeune enfant, les filets de sécurité informels et les avoirs des communautés.

En appliquant les **techniques d'évaluation de l'impact les plus avancées**, on a recueilli des données factuelles quantitatives et qualitatives fiables sur les résultats spécifiques au contexte obtenus grâce à l'utilisation d'espèces, de vivres et de bons, par rapport aux objectifs de sécurité alimentaire. Ces données faciliteront la prise de décisions et éclaireront la conception des programmes.

Ces études ont été réalisées en partenariat avec l'**Institut international de recherche sur les politiques alimentaires (IFPRI)**, les bureaux de pays du PAM et les partenaires sur le terrain. Les évaluations ont été menées en **Équateur, au Niger, en Ouganda et au Yémen**.

Les résultats seront présentés le 22 mai 2013 aux membres du Conseil d'administration au Siège du PAM, à Rome. Cette présentation sera suivie le 23 mai d'un séminaire technique d'une journée, auquel des représentants d'organismes des Nations Unies, d'ONG et de donateurs ainsi qu'un vaste éventail de spécialistes assisteront.